

Mercredi 23 septembre 2020

Edition unique

Presse Nationale

> Politique



Visite d'État : la Marahoué prête pour le rendez-vous historique

La Marahoué a l'honneur d'accueillir la dernière étape des visites d'État entamées par le Président de la République, Alassane Ouattara, depuis 2011, date de son avènement à la magistrature suprême. La Côte d'Ivoire compte 31 régions. Le Chef de l'État en a visité 30. Il n'en restait qu'une. Cette circonscription administrative composée des départements de Bouaflé, chef-lieu de région, Sinfra et Zuénoula, a donc le privilège de vivre ces moments historiques avec le Chef de l'exécutif, du 23 au 26 septembre. Le Président de la République se déplace avec l'ensemble du gouvernement vers ses concitoyens pour s'imprégner de leurs réalités quotidiennes et connaître leurs préoccupations. Et pour l'occasion, la Marahoué a promis de marquer le coup en réservant un accueil chaleureux au premier des Ivoiriens sur sa terre, à travers une mobilisation exceptionnelle. « C'est une visite qui était longtemps attendue des populations de la Marahoué. La population a vécu pendant près de 60 ans une certaine frustration de ne pas recevoir un Chef d'État en exercice dans le cadre d'une visite d'État. Vous comprenez donc aisément la joie, le bonheur, toute la liesse populaire qui a accompagné la nouvelle de cet important rendez-vous qui est un évènement inédit dans la vie de la population de la Marahoué. C'est l'effervescence. Cette mobilisation sera gravée dans l'histoire de la Côte d'Ivoire », avait déclaré, lors d'une interview, Épiphane Zoro Bi Ballo, l'un des fils de cette région, membre du gouvernement.



Présidentielle 2020 : l'ONU s'engage à accompagner la Côte d'Ivoire

En visite officielle à Abidjan depuis lundi, le représentant spécial du Secrétaire général de l'ONU pour l'Afrique de l'Ouest et le Sahel, Mohamed Ibn Chambas, a été reçu en audience le mardi 22 septembre 2020 par le Premier Ministre Hamed Bakayoko. "J'ai échangé beaucoup avec le Premier Ministre. Vous savez, c'est quelqu'un qui tend la main à chaque fois aux uns et aux autres. Je voudrais l'encourager à continuer d'échanger avec toutes les parties prenantes, y compris la société civile, les jeunes, les femmes. Ces concertations sont importantes et les Nations unies espèrent qu'il continuera ses efforts pour rassembler tout le monde pour des élections apaisées. C'est pourquoi nous invitons tous les acteurs à la retenue, à éviter la violence et à combattre les discours de haine", a dit Mohamed Ibn Chambas, tout en réaffirmant la disponibilité de l'ONU à demeurer aux côtés de la Côte d'Ivoire et à la soutenir dans sa dynamique de paix retrouvée et dans son processus électoral.



Situation politique: Mohamed Ibn Chambas a rencontré Hamed Bakayoko et Bédié, hier

Le Représentant spécial du Secrétaire général des Nations-Unies pour l'Afrique de l'ouest et le Sahel, Mohamed Ibn Chambas, poursuit sa mission de solidarité et d'appui au processus électoral en Côte d'Ivoire. Le diplomate onusien a rencontré, mardi 22 septembre 2020, le Premier Ministre, Hamed Bakayoko. Mohamed Ibn Chambas a alors salué les efforts de concertation déjà consentis par le Chef du gouvernement avec les composantes de la société. Il l'a également appelé à en faire davantage pour un scrutin apaisé. Il a rencontré, dans la même journée d'hier, le président du Parti démocratique de Côte d'Ivoire-Rassemblement démocratique africain (PDCI-RDA), Henri Konan Bédié à sa résidence à Cocody. Il est annoncé au niveau de Ensemble pour la démocratie et la souveraineté (EDS), plateforme proche de l'ancien Président Laurent Gbagbo, ce mercredi 23 septembre.

> Economie



Transformation du cacao : le Chef de l'État lance les travaux de construction de deux complexes industriels

Le Président de la République, Alassane Ouattara, a procédé le mardi 22 septembre 2020, au lancement officiel des travaux de construction de deux complexes de transformation du cacao de 21 hectares chacun

dans les zones industrielles d'Akoupé-Zeudji (Anyama) au PK 24 et de San-Pedro, pour un coût global de 216 milliards de FCFA. Il s'agit de deux unités de transformation de fèves d'une capacité de 50 000 tonnes chacune, de deux entrepôts de stockage de 140 000 tonnes à Akoupé-Zeudji et de 160 000 tonnes à San-Pedro, et d'un centre de formation sur le site d'Anyama. La livraison des deux infrastructures initiées par le Conseil du café-cacao (CCC) est attendue dans deux ans et fera passer le niveau de transformation locale du cacao de 600 000 tonnes actuellement à 850 000 tonnes.



Valorisation des matières 1ères agricoles : la Côte d'Ivoire va transformer elle-même son cacao

Deux usines de transformation de fèves de cacao d'une capacité de 50 mille tonnes chacune, deux entrepôts de stockage de 300 mille tonnes, un centre de formation aux métiers du cacao. Le lancement des travaux de constructions de ces infrastructures a été fait, mardi 22 septembre 2020, en zone industrielle de PK 24, autoroute du Nord, par le Président de la République, Alassane Ouattara. Ce complexe agro-industriel, dont la construction démarre à Abidjan avec la pose de la première pierre, a sa réplique qui sera réalisée au même moment à San Pedro. Ces usines et entrepôts seront réalisés sur un terrain d'une superficie de 21 hectares dans chacune des deux localités retenues, et la durée des travaux est prévue pour 24 mois. L'entrepôt d'Abidjan aura une capacité de stockage de 140 mille tonnes tandis que celui de San Pedro conservera jusqu'à 160 mille tonnes de fèves de cacao. Pour Alassane Ouattara, la transformation veut dire valeur ajoutée, emplois pour les Ivoiriens, des recettes pour le budget de l'État.



Mines: la production mondiale d'or baissera de 1,7 % cette année

Selon un rapport de l'agence Global Data paru le 18 septembre dernier, la production d'or connaîtra une baisse de 1,7 % en 2020, en raison de la pandémie de Covid-19. Les restrictions imposées pour lutter contre la propagation du virus ayant occasionné la fermeture momentanée de plusieurs mines, plusieurs compagnies productrices d'or ont dû revoir à la baisse leurs prévisions.



Yamoussoukro / infrastructures routières, Demba Pierre (DG de l'AGEROUTE): « Ce sont plus de 4 000 milliards de FCFA qui ont été investis dans le secteur routier »

Pierre Demba, directeur général de l'AGEROUTE, a présidé à Yamoussoukro, le colloque qui a ouvert ses portes, le mercredi 16 septembre dernier autour du thème: «Alassane Ouattara, le bâtisseur de la Côte d'Ivoire moderne ». Saisissant cette opportunité, Pierre Demba a affirmé : «S'agissant des routes, avant 2011, le réseau routier bitumé était autour de 6 500 km. Aujourd'hui, grâce au travail qui a été fait, nous avons réalisé plus de 2 000 km de route pour que ce réseau soit à plus de 8500 km. Ce qui représente plus de 30% du réseau que nous disposons qui a été réalisé en 10 ans. Alors que 6500 km ont été réalisés pendant 50 ans ». Et d'indiquer que « ce sont au total 4 000 milliards de FCFA qui ont été investis dans le seul secteur des routes, sans compter les autres secteurs tel que l'éducation, la santé et autres».

> Société



Mission de Méambly et une rencontre avec les élus : Hamed Bakayoko annoncé dans le Guemon avant la présidentielle

Le dimanche 20 septembre 2020, à sa résidence sise à la Riviera 3, Abidjan-Cocody, le Premier Ministre, ministre de la Défense, Hamed Bakayoko a reçu les élus de la Région du Guemon. Cette rencontre fait suite à la réception, le mardi 15 septembre dernier, du rapport de mission d'apaisement menée par Evariste Méambly dans la région, au nom du Chef du gouvernement. Hamed Bakayoko a pris la décision de se rendre dans le Guemon, avant l'élection présidentielle du 31 octobre 2020 pour parler de paix et de cohésion sociale comme lors de ses récentes visites à Bonoua, Daoukro et Gagnoa.



Examen de certification au diplôme d'État : 2 154 étudiants composent à l'Infas

Ce sont 2 154 étudiants en fin de cycles à l'Institut national de formation des agents de santé (Infas) qui ont entamé la première session de leur examen de certification au diplôme d'État le 22 septembre, à Treichville. En présence du ministre de la Santé et de l'Hygiène publique, Dr Aka Aouélé, assisté de la directrice de l'Infas, Pr Méliane N'Dhatz. Les compositions portent sur la médecine pour les filières infirmiers/infirmières (1 124) et gynéco obstétrique pour les sages-femmes (731). Des étudiants des autres spécialités, notamment 238 techniciens (de biologie médicale (129), d'hygiène et assainissement (42), d'imagerie médicale (47), de masso Kinesitherapie (21)) et les préparateurs et gestionnaires en pharmacie (60)), sont aussi concernés par cette évaluation de fin de formation. Après cette étape, les étudiants retenus pourront prendre part à la seconde étape, consacrée à la phase pratique des examens (stages).



Covid-19: 16 nouveaux cas et 52 guéris annoncés, hier

Le ministère de la Santé et de l'Hygiène publique a enregistré ce jour mardi 22 septembre 2020, 16 nouveaux cas de Covid-19 sur 546 échantillons prélevés soit 2,9% de cas positifs, 52 guéris et 0 décès. A la date du 22 septembre, la Côte d'Ivoire compte donc 19 343 cas confirmés dont 18 682 personnes guéries, 120 décès et 541 cas actifs. Le nombre total d'échantillons est de 153 228.



Coronavirus en Côte d'Ivoire, Face aux étudiants de l'INFAS, hier Dr Aka Aouélé (ministre de la Santé et de l'Hygiène publique): « Ce que le corps médical a fait... »

Du mardi 22 au jeudi 24 septembre 2020, 2 154 étudiants (toutes filières confondues) en fin de formation vont faire face aux épreuves des examens de certification en vue de l'obtention du diplôme d'Etat. Au premier jour de ces examens, Dr Aka Aouélé, ministre de la Santé et de l'Hygiène publique, s'est rendu à l'antenne principale de l'Institut national de formation des agents de santé (INFAS) de Treichville au sein du CHU, pour donner des conseils aux futurs agents de santé. « Vous êtes dans une grande famille qui vit de l'espoir, après le grand travail effectué par le personnel médical dans la lutte contre le coronavirus (Covid-19). Le gouvernement a exécuté un plan de riposte. Le corps médical a fait un bon travail », a-t-il dit.

Vu sur le Net

> Société



Côte d'Ivoire : démarrage d'une "petite saison des pluies" (de septembre à novembre) avec des risques d'inondation (Officiel)

Selon la direction générale de la SODEXAM, au regard des données climatologiques en sa possession, la petite saison des pluies, qui a des similitudes avec celles de 2019, s'étendra sur les mois de septembre, octobre et novembre avec un pic qui se situera entre octobre et novembre 2020. Ainsi, au Nord et au Centre de la Côte d'Ivoire, sont attendus des cumuls pluviométriques moyens qui vont varier entre 200 mm et 430 mm. Les prévisions de cette année 2020 annoncent une hausse sensible pouvant aller jusqu'à 10% par rapport aux cumuls de l' année 2019 qui étaient de 394, 3 mm au Centre et 482,5 mm au Nord en moyenne. Au Sud et sur le littoral, sont attendus des cumuls pluviométriques moyens pouvant aller jusqu'à environ 500 mm, soit une situation proche de celle de l'année 2019 (459,5 mm et 533,2 mm).

Agence de Presse

> Politique



La Région de la Marahoué, capitale de la Côte d'Ivoire le temps d'une visite d'État

Tous les projecteurs sont braqués sur la région de la Marahoué (Centre-ouest), transformée en capitale ivoirienne, dans le cadre de la visite d'État du Président Alassane Ouattara qui se déroule du 23 au 26 septembre 2020. Avant cette période tant attendue par les populations depuis la prise du pouvoir par Alassane Ouattara, il y a environ 10 ans, des travaux sont visibles sur le terrain. Ainsi, dans les trois départements de la région, à savoir Bouaflé (chef-lieu), Zuénoula et Sinfra, des infrastructures sociocommunautaires sont soit en construction, soit en réhabilitation. Certaines seront probablement annoncées par le Chef de l'État pour les cinq années à venir.

> Economie



La Côte d'Ivoire projette une transformation à 100% de son cacao d'ici 2025 (Alassane Ouattara)

La Côte d'Ivoire projette une transformation de cacao de 100% d'ici 2025, a fait savoir le Président de la République de Côte d'Ivoire, Alassane Ouattara, mardi 22 septembre 2020, lors de la pose de la première pierre de la construction de deux usines de transformation de fèves de cacao, des entrepôts et d'un centre de formation. « (...) Nous devons avoir encore plus de projets de ce genre pour que, en 2025, nous puissions transformer 100% de notre cacao en Côte d'Ivoire », a déclaré le Président Ouattara, qui procédait au lancement des travaux de construction de ces infrastructures qui seront réalisées à Abidjan et San Pedro.

Société

Ouverture à Bassam d'un atelier pour la certification des compétences des travailleurs du secteur informel ivoirien



Un atelier pour valider un dispositif de certification des apprentissages dans le secteur informel en Côte d'Ivoire par la validation des acquis de l'expérimentation (VAE) s'est ouvert, mardi, dans la ville balnéaire de Grand-Bassam, dans le Sud-Est ivoirien. Cet atelier initié par le secrétariat d'État ivoirien chargé de l'Enseignement technique et de la formation professionnelle réunit des organisations patronales, des représentants des collectivités territoriales, des organisations syndicales de travailleurs et des associations professionnelles d'artisans.



1 000 jeunes de la Marahoué vont bénéficier du financement du Projet Agir 3 (Ministre)

Au total, 1 000 jeunes de la Région de la Marahoué vont bénéficier du financement des programmes du projet AGIR 3, a annoncé le ministre de la Promotion de la jeunesse et de l'Emploi des jeunes, Touré Mamadou. « Dans votre région, on va passer, alors qu'on était à 455 jeunes, à 1 000 jeunes qui vont bénéficier du financement des programmes AGIR 3 », a indiqué M. Touré. Il s'exprimait l'occasion d'une rencontre avec les jeunes de la Marahoué, mardi 22 septembre 2020 à Bouaflé, à la veille de la visite d'Etat du Président Alassane dans cette région qui durera jusqu'au 26 septembre 2020.

PAR VOIE AÉRIENNE (DDVA) COVID-19 Accédez au formulaire sur www.deplacement-aerien.gouv.ci



Pour toute information, prière contacter la Division Information et Relations publiques pour le Développement du CICG. Contact : +225 57 54 03 60 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci.

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Noire. Les suritires et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.